

Los problemas ambientales en la República de Corea y el Congreso Mundial de la Naturaleza

Comunicado de la UICN (actualizado)

18 de julio de 2012

Algunos grupos y personas interesadas en Corea y en otros lugares pidieron recientemente a la UICN que posponga o cancele el Congreso Mundial de la Naturaleza, a celebrarse en Jeju, República de Corea, del 6 al 15 de setiembre, o han expresado su desaprobación con relación a diversos temas de carácter ambiental, incluyendo la construcción de una base naval en la isla de Jeju y el proyecto de restauración Cuatro Ríos.

La UICN y sus Miembros en Corea han estado planeando el Congreso a lo largo de tres años. Si bien siempre hemos tenido conocimiento de estos proyectos, no es sino hasta en las últimas semanas que hemos sido contactados por estos grupos interesados, a pesar del hecho de que la convocatoria pública para participar en el Congreso se abrió desde el año pasado.

Con respecto a las informaciones aparecidas en algunos órganos de prensa y en otros lugares en los que se han tergiversado sus declaraciones, la UICN la UICN no tiene la autoridad para avalar la base naval de Jeju. En abril anterior, le solicitamos al Gobierno de Corea información más detallada sobre el proyecto, la cual está disponible en su página web. Y fue con base en dicha información que emitimos nuestro comunicado del 25 de abril en el cual indicamos que "la UICN reconoce que la República de Corea tiene la responsabilidad primordial de velar por su propia seguridad nacional, especialmente en razón de las sensibilidades geopolíticas de su región. Es responsable, asimismo, de dirigir su propio desarrollo económico y social y resguardar su entorno natural. Confiamos en que el Gobierno de Corea haya cumplido con todas las leyes nacionales con respecto a la planificación y el desarrollo de este puerto, así como con los compromisos adquiridos en los convenios internacionales suscritos. La UICN ha reiterado su disposición a brindar asistencia técnica al Gobierno de Corea para contribuir a garantizar que el desarrollo se enmarque dentro de los principios de la sostenibilidad ambiental".

La UICN ha sostenido desde hace décadas que los proyectos de infraestructura en los ríos siguen siendo una opción para satisfacer las necesidades de desarrollo, al tiempo que ha abogado sistemáticamente por que éstos se realicen en harmonía con la naturaleza. Cuando no sea posible evitar estos proyectos, los impactos ambientales y sociales deben reducirse al mínimo y deben ser remediados o compensados. En lo referente al proyecto de restauración Cuatro Ríos, ninguna de nuestras ONG o Miembros gubernamentales coreanos nos ha pedido intervenir directamente en este asunto, pero sí hemos puesto a su disposición nuestra amplia experiencia y conocimientos especializados de todas partes del mundo en este campo. La UICN no es una organización de campaña, sino un organismo coordinador y mediador confiable y de base científica, y seguimos dispuestos a ayudar a encontrar soluciones en este y otros temas.

Estamos trabajando con diligencia con el Comité Organizador coreano para colaborar con todos los grupos y atender sus inquietudes cuando los Miembros de la UICN se reúnan en Jeju. Estamos resueltamente decididos a garantizar que este Congreso, como todos los

anteriores, proporcione una plataforma para el diálogo franco y constructivo sobre estos y muchos otros temas.

Ashok Khosla Julia Marton-Lefèvre

Presidente de la UICN Directora General de la UICN

Más información:

www.iucn.org/congress

Comunicado de la UICN - 13 de julio de 2012 - Los problemas ambientales en la República de Corea y el Congreso Mundial de la Naturaleza

Comunicado de la UICN - 25 de abril de 2012 - Desarrollo del complejo portuario cívicomilitar en Jeju

Deje un comentario en nuestra página web